
  

04. Actualidad JUEVES 5DEDICIEMBRE2024  hoy»<hoy 
  

Isapres: Minsal se abre a estudiar 

propuestas para acotar los pagos 
Ministra dijo que a las aseguradoras se le dieron “todos los incentivos para abreviar los 

plazos” y reiteró que no podrán retirar utilidades mientras no paguen todo. 

  

Matías Gatica Lindsay 

ntela polémica gene- 
rada por los pagos de 
hasta menos de 

$1.000 mensualesen 156 cuo- 

tas que han comenzado a 1es- 
tituirlasisapresasus afiliados 
por los cobros en exceso, la 
ministra de Salud, Ximena 
Aguilera, se abrió a estudiar 
las propuestas de parlamenta- 
rios de acotar los plazos de pa- 
gos y fijarun monto mínimo. 

Luego queen 2022 la Justi- 
cialas mandató a devolver los 
cobros excesivos a sus clien- 
tes, el Congreso aprobó en 
mayo una ley corta que esta- 
bleció que las aseguradoras 
podrán restituir su deuda de 
US$2.100 millones en un 
plazo máximo de 13 años. 

Establecido aquello y 
aprobados los pagos por la 
Superintendencia de Salud, 
este mes las isapres comenza- 
ron a informar los pagos, lo 
que ha desatado la insatisfac- 
ción demuchos beneficiados. 

Ante ello, la ministra 
Aguilera fue citada ayera la 
comisión de Salud del Sena- 
do, donde expresó que “los 
plazos que se entregaron en 
la ley son plazos máximos y 
también hay que recordar 

La ministra expuso ante la comisión de Salud del Senado. 
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quelas isapres no van a po- 
der retirar utilidades duran- 
te todo el tiempo que estén 
pagando. Por eso, tienen to- 
dos los incentivos para abre- 
viarlos plazos”. 

En cuanto alas propuestas 
deparlamentarios oficialistas 
y de Demócratas de acotarlos 
plazos de 13 acinco años y de 
establecer un monto mínimo 
de restitución mensual, de 
entre 38 mil pesos y 30 mil 
pesos, según cada moción, la 
titular de Salud respondió 

que “nosotros no hemos pen- 
sado presentar iniciativas” 
para acotarlos plazos, sin em- 
bargo, afirmó que “vamos a 
estudiar lo que plantean los 
parlamentarios. Como siem- 
pre, estamos abiertos a sus 
sugerencias”. 

El superintendente de Sa- 
lud, Víctor Torres, también 
contestó las preguntas de los 
senadores, quienes el martes 
cuestionaron su rol a la hora 
deaprobarlos pagos propues- 
tos porlas aseguradoras. 

Torres explicó que en ese
proceso se toma en cuenta la
situación financiera de cada
una de ellas e insistió en que
la instrucción de la superin-
tendencia siempre debe estar
al alero de lo que dice la ley,
que avaló los 13 años de cuo-
tas. Sin embargo, añadió que
hoy “existe certeza jurídica”
para que estas tomen decisio-
nes como, por ejemplo, efec-
tuar un aumento de capital
para enfrentar su situación y
apurar los pagos. 

    Boric anunció en la noche del martes que será padre. 
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Moreira llama a Boric a 

reflexionar sobre el aborto 
El anuncio del Presidente de que será 

padre provocó intercambio de mensajes. 

En la noche del martes el Pre- 
sidente Gabriel Boricanunció 
en Instagram que será padre 
por primera vez junto asu pa- 
reja, la seleccionada nacional 
de básquetbol y química am- 
biental Paula Carrasco. 

Junto ala foto de una eco- 
grafía, el mandatario escri- 
bió: “La vida y sus bigbanes. 
Traerás a junio cada prima- 
vera, puntito. En tu espera, y 
siempre, daremos lo mejor 
de nosotros para que el Chi- 
le que toque vivir sea más 
justo y feliz. Te amamos”. 

El anuncio llevó a repre- 
sentantes del oficialismo y 
de oposición a felicitar al je- 
fe de Estado por la noticia. 
Uno de ellos fue el senador 
UDI Iván Moreira, quien a 
raíz de eso lo llamó a pensar 
acerca del proyecto de abor- 
10 libre que ingresará el Go- 

  

bierno al Congreso. 
“Felicitaciones (...) Con 

respeto pedimos una refle- 
xión más profunda por so- 
bre la ideología y no perse- 
verar en aborto libre para 
protegerla vida del que está 
por nacer”, le dijoel senador. 

Boric le contestó: “Gra- 
cias senador por sus felicita- 
ciones. Estamos muy felices. 
Con respeto también le digo 
también que dentro de 
nuestra alegría no se nos ol- 
vida la convicción que tene- 
mos de que las mujeres tie- 
nen derecho a decidir y queel 
aborto debiera seruna opción 
segura y legal. Un abrazo”. 

A ello Moreira le contestó: 
“Recibido su mensaje y en 
ánimo de la transversalidad 
política y amistad cívica, si 
hay bautizo noseolvide dein- 
vitarme. Saludos S.E”. 

 

Nuevo ministerio operaría antes de junio 
El Congreso despachó aley la creación de la cartera de Seguridad, que sale de Interior. 

Tras servisada el martes porel 
Senado, la Cámara de Diputa- 
dos aprobó ayer por 91 votosa 
favor, 28 en contra y seis abs- 
tenciones el proyecto de ley 
que crea el Ministerio de Se- 
guridad, el que tendrá a cargo 
funciones que hoy están acar- 
go de la cartera de Interior. 

Luego dela aprobación de 
la iniciativa, que fue impul- 

sada por el expresidente Se- 
bastián Piñera y priorizada 
porel Presidente Gabriel Bo- 
ric, la ministra del Interior, 
Carolina Tohá, repasó que 
“estuvimos 20 años tratando 
de construir los acuerdos su- 

ficientes que nos permitie- 
ran creareste ministerio, sin 
lograrlo, pero hoy hemos ro- 
o con.esa historia”. 

  

la jefa de gabinete dijo 
que ahora la responsabilidad 
recae en el Ejecutivo para in» 
plementar esta nueva cartera 
y para ello aseguró que “lleva- 
mos mucho tiempo prepa- 
rando esos instrumentos, no 

empezamos ahora. Y estos 
plazos no solo van a ser más 
breves, van a ser extraordina- 
riamente breves, porque ya 

tenemos mucho trabajo ade- 
lantado para que en los próxi- 
mos meses tengamos el mi- 
nisterio funcionando” antes 
dela Cuenta Pública de 2025, 
es decir, previo al 1 de junio. 

El nuevo ministerio con- 
tará con equipos con dedica- 
ción exclusiva a las tareas de 
seguridad, con profesionales 
en cada región. 
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cambio de nombre de 
una calle en Ñuñoa 

Por siete votos a favor y uno en 
contra, el ConcejoMunicipaldeÑu- 
fioaaprobó el cambio de nombre 
dela Avenida República de Israel 
porel de Nueva Ñuñoa, como se 
llamabahasta1959.Losconcejales 
señalaron que esta decisión era 
una especie de "sanción" a dicho 
país y una muestra de queno ava- 
laríanel"genocidio" entierras pa- 
lestinas. El alcalde electo de Ñu- 
oa.SebastiánSichel.callficólade- 
terminación comoun"amarre"he- 
cho por quienes dejanel cargoel 
vienes. Votan concejalesqueper- 

  

Sichelcriticóla decisión. 

dieron aelección.Noevalúancos- 
toseconómicosnipreguntanave- 
cinosdelacalle. Mientras tanto,co- 
munaenctisis deseguridad Lade- 
mocraciaesfondoyforma.Mal(.. 
Esto demuestra la concepción de 
lademocraciaquetienenalgunos”. 
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